

EL ARCO

Núm. 349 Cartagena 21 Abril 1922 Año XV

Periódico Católico de propaganda

CON CENSURA ECLESIASTICA

Director: DON JOAQUIN MATEO

Costealo por bienhechores

REDACCION Y ADMINISTRACION: P. TRES REYES, 2.

Se reparte gratis

Nuestras Procesiones

Como habrá visto el lector, este año las procesiones de Semana Santa, han superado en un todo a cuanto se esperaba.

¡Qué arreglo de tronos, qué tercioles, qué orden!, en fin que la fama que tienen es poca ante lo que son.

Satisfechos pueden estar, *marreros* y *californios* de sus fiestas y hasta el tiempo ha estado con ellos para mayor esplendor.

LA REDACCION

Políticos y políticos

Yo sé y mucha gente sabe lo que esta política ambiente; plumas y lenguas la han dibujado en libros y periódicos como en un lienzo o esculpido en piezas oratorias como en la madera que en mármol se esculpe una imagen. ¿Quién no conoce a los personajes y personajillos de la política con sus cartones, con bufetes, con sus dotes captadas, con sus negocios; protectores de yernos, cuñados, primos sobrinos? Para algunos de esos tales, denunciados desde la tribuna y desde las columnas de los periódicos como causantes de las ruinas y de las vergüenzas de la Patria, hemos padido muchos más que una inhabilitación perpetua, un grillete permanente. Pero cuando se habla de una política detestable y de unos políticos más detestables que ella; y cuando se les dice a las gentes abominan de tales políticos, no olvidamos ni debemos olvidar que hay una política buena, y unos políticos honrados y generosos y que quizá el mal que lamentamos y padecemos tiene su origen en gran parte, en la indiferencia, en el apartamiento de

la política, en no haber cooperado activamente a la política buena para debilitar y destruir la política mala.

De lo cual deducimos nosotros: qué está bien que el látigo de una palabra o de una pluma azote el rostro de una política y de unos políticos entre los que acaso pudieran encontrarse alguno prescindible; pero en mejor, porque es más eficaz, que se favorezca y allente toda acción enderezada de veras a debilitarlos, anularlos y destruirlos. Y esa acción no puede ser otra cosa que la política.

Y levantemos el corazón pensando que en España también hay políticos buenos y generosos que, si quisieran contar algo, sólo contarían pérdidas grandes, pérdidas de honores, de riquezas; de tranquilidad y de disfrute de la vida, frente a los políticos justamente flagelados, que sólo cuentan ganancias y provechos y prosperidad, en sus personas o en las de sus familiares.

MIGUEL PEÑAFIOR

DESDE AGUILAS

Labor de un sacerdote

Nunca el siglo fué tan justo como ahora, al poner de manifiesto la intensa labor que don Bartolomé López Cerón viene desarrollando desde su llegada a esta villa, al frente de la parroquia de San José.

Fueron, primero sus laudables dotes de bondad y modestia personales, las que le captaron las simpatías de todos, y ellas fueron gran ayuda para el completo y eficaz desarrollo de sus benéficos proyectos.

Comenzó su actuación por la depuración de la moral en la regeneración de los algunos hogares desdichados, a los que llevó desinteresadamente la bendición del matrimonio.

Al mismo tiempo fomentó el culto de una manera eficazísima organizando brillantes y frecuentes actos religiosos, durante los cuales militares de fieles se acercaron a recibir la Sagrada Comunión.

Así, con extraordinario celo el interior de la Iglesia, restaurando altares e imágenes; organizó un nutrido coro de voces femeninas, entre las señoritas de este pueblo, que actuaron en los novenarios y triduos, contribuyendo a que se diera el caso de que la Iglesia se llenara horas antes de comenzar los actos, y fundó la congregación de los lules, que actualmente se encuentra compuesta de más de 40 jóvenes cristianas, de reconocida bondad e irrepachable conducta.

El pueblo de Aguilas se muestra cada día más satisfecho del señor López Cerón, por el beneficio espiritual tan grande que le ha reportado, despertando del marasmo en que desgraciadamente se sumían, sus nobles y religiosos sentimientos, pudiendo decirse que este pueblo, desde que el vino, se encuentra completamente transformado en un parte religiosa.

Dios dé ánimos al señor López Cerón, para seguir hasta el final de la obra emprendida, y que sus nobles prendas personales, su trato afable, y sus brillantes dotes de orador elocuente y fervoroso le ayuden a dar un completo y eficaz desarrollo a su meritoria labor.

Cosas que pasan

SO. ORROS A RUSIA

El Sumo Pontífice se dirigió al Gobierno de los «Soviets» solicitando que se le permitiera estar representado por siete delegados en la Comisión de socorros a los hambrientos presidida por Nansen.

El día 22 se recibió en la Secretaría de Estado del Vaticano la respuesta de Rusia accediendo, sin reparos de ninguna clase, a los deseos de Su Santidad.

En vista de ello, saldrán muy pronto para el Imperio de Lenin los delegados del Santo Padre.

UN DIFAMADOR

El candidato socialista Husel, del distrito del Ica, ha sido condenado al Otero de haber querido la guerra para arruinar el país.

¡Qué barbaridad!

Perseguido en querrela criminal por 87 sacerdotes de la diócesis, 70 de los cuales fueron movilizados, mutilados o condecorados en la última guerra, Husel fué con razón condenado por el juez a la indemnización de daños y perjuicios, y una multa por el tribunal de Grenoble (Francia).

Husel acudió en recurso de alzada al Tribunal de Ocañón, el cual ha confirmado el veredicto de la Audiencia.

UN CASO MONSTRUOSO

Las hermanas Rosa y Josefa Blazdek, unidas por una membrana a la altura del pecho, acaban de fallecer en un hospital donde habían sido operadas para separarlas.

Tenían cuarenta y tres años de edad, y eran checoslovacas. Rosa estaba casada y dejó un niño de doce años. Las dos hermanas murieron con quince minutos de intervalo.

LOS PERIÓDICOS ALEMANES

Dicen de Berlín, que durante los tres últimos meses han suspendido su publicación 170 periódicos, algunos de los cuales llevaban un siglo de vida.

La causa de la suspensión ha sido la falta de recursos económicos.

Se vende

Madera usada en tablas.
Aparatos para gas y galerías.
Decoraciones, etc. para teatro de Sociedad y una mesa de billar.
Un mostrador y ventanas.
Informarán en la calle del Aire 32, establecimiento de cristales, molduras y estampas.